

「新しい前進」

会長 三品 優次



TAKIKAWA ROTARY CLUB

今日は 第2894回 例会
プログラム
伊勢神宮式年遷宮について
No.2721 10月2日(木)

次週以降の予定
10月9日(木) ロータリーと私と職業
10月16日(木) 米山記念奨学会事業について
10月23日(木) モンゴルとの国際交流

第2893回 例会報告

2014年 9月25日(木)

会長挨拶・報告



9月も終わりとなりますが、今年も新米の季節が近づいて来ました。日本の米市場は主食の多様化や少子高齢化などで縮小傾向が続いています。米の生産量は世界で10位で、トップの中国を始めインド、東南アジアでは消費拡大に対応して生産量が増えています。一方国内では、美味しい米作りのため米の銘柄が多彩になって来ています。全国で人気のコシヒカリの作付け比率は37%、ひとめぼれ10%、西日本のヒノヒカリ10%、東北のあきたこまち8%、北海道銘柄ななつぼしは3%となっています。残り30%の中には、過去の有名銘柄 日本晴、ササニシキ等が残っていますが、まだまだ私達の食していない美味しいお米があると思います。

報告

9月20日深澤幹事と共に2510地区ロータリアンの為の青少年会議に出席して来ました。滝川クラブでは馴染みが薄い青少年に対する活動ですが、ローターアクト・インターアクト・青少年交換・RYLAの各委員会から活動報告を受けて来ました。各委員会の皆様は次世代のロータリアン育成に頑張っている様子が見えました。

幹事報告



1. 砂川RCより会報が届いております。ロータリーレート10月より1\$=106円となります。
2. 11日の例会場に忘れ物がありました。
3. ①9月21日(日) 地区大会記念囲碁大会、五十嵐達明会員、団体戦→優勝！個人戦→全勝賞！
②10月5日(日)の地区大会登録者の名簿を掲示板に貼っておりますので、各自ご確認ください。バスをご利用の方は、スエヒロ前を朝7時出発です。時間厳守でお集まりください。
4. 8月の豪雨災害義捐金の要請が地区よりありました。募金箱を各テーブルに廻しますので、皆様のご協力をお願いいたします。
5. 来週10月2日は、すでにFAXでお知らせしておりますが、第10回定例理事会を開催いたします。12月に担当例会をお持ちの各委員長さんは、事業実施計画書の提出を今月中にお願いいたします。
6. 9月22日(月) 交通立哨。会報掲載漏れの方は自己申告を。

財団伝達式

ポール・ハリス・ソサエティ創立会員認証状

渡邊 恭久 会員
神部 洋史 会員



先週のプログラム

《青少年奉仕委員会担当例会》

～ゲスト卓話～



神部 俊克 青少年奉仕委員長挨拶

本日は、滝川市立滝川第一小学校校長、平手智子校長先生をお迎えして、「学力向上は地域とのつながりから」と題してのプログラムであります。

●プロフィール

昭和29年12月美唄生まれ。父は高校の体育教師。3人兄弟(兄と弟、弟は大ヒット曲「ペガサスの朝」で有名な歌手の五十嵐浩章)。江部乙在住。
学歴：昭和48年月形高校卒業
昭和52年北海道教育大学旭川分校卒業
職歴：深川市立鷹泊小学校
砂川、滝川、妹背牛の小学校に勤務(ことばの教室に18年勤務)
教頭：赤平市立幌岡小学校
芦別市立緑が丘小学校
校長：新十津川町立吉野小学校
芦別市立上芦別小学校
滝川市立滝川第一小学校(今年度をもって定年退職)

この様に非常に経験豊富であり、かつ、空知における小学校教育の流れを熟知している先生でございます。

「学力向上は地域とのつながりから」



滝川市立滝川第一小学校
平手 智子 校長
滝川第一小学校に赴任して3年目になりました。昨年開校120周年の佳節を経ました。現在229名の子どもた

ちと共に笑顔一杯の学校を作るべく保護者と地域と連携し、一人一人の夢と希望を育てながら豊かな心と健やかな発達を願いながら、様々な課題の解決に向けて日々心を砕いているところです。

○38年間の教師人生

新任は深川の鷹泊小学校が始まりです。組合も強くて主任闘争のまっただ中でした。卒業式の国歌斉唱など全くできなかった時代、国旗を外したりしていました。今年で最後になります。38年間振り返って本当に多くの経験をしてまいりました。

吉野小学校の時代に、今日ご縁がありました神部さんとも交流させていただきました。地域貢献で小学校にたくさん貢献をしていただきました。今年も運動会のグラウンド整備でお世話になりました。心から感謝申し上げます。山崎さんとも記念碑の建立でお世話になりました。多くのご縁の深い方々のお話をしますことに少々緊張します。

○学力の格差について

昔も学力テストが実施されていました。学力差の原因は、昭和40年代は都市と田舎の差が大きかったようです。今の学力差は地域のつながりの格差が大きく原因しているそうです。家庭や地域とのつながりの差が学力の差を生んでいる。地域のつながりが豊かで活発なところは子どもの学力が高い傾向にあるとのこと。例えば、学力の高い秋田や福井など家庭や地域のつながりがしっかりしている県の傾向と合致しています。

○挨拶運動と地域のつながりを求めて

平成26年度までに全国学力テストを全国平均にどの道の目標も達成されず、さらに、今後も課題になりました。本校も地域のつながりが心配されました。赴任1年目は不審者関連の声かけが多く心配していました。地区懇談会も参加者が少なく、地域のつながりは大丈夫だろうかと心配しておりました。

地域の育成会の担当者に心配な点を率直に話し、地域での見守りをお願いしたところ町内会で早速動いていただき見守りがスタートしました。腕章を町内会で作成し、見守りがスタートしました。地区懇談会の参加者も会場に溢れるくらいになり、徐々に見守りも広がり2年目になって不審者情報が激減しました。昨年は町内会や育成会と合同の集団下校訓練や、危険マップ作りなど交流も広がりました。さらに、毎朝校門前での挨拶を通してつながりを深めています。不思議なことに、この3年間で本校の学力も徐々に向上してきております。

○地域貢献こそ生きる活力の源

雨竜高等養護学校へ学校訪問したおり、担当の方が「3年で社会に巣立っていく生徒たち、会社に受け入れてもらえる一番は、挨拶ができること、次に遅刻しないで休まず通えること」挨拶を身に付けることが最重要の生きる力になります。ウッドスタートで地域貢献、おもちゃを赤ちゃんに贈る事業に生徒が挑戦、手作りのおもちゃに心を込めて、人の役に立つ仕

事こそが自信につながり誇りにつながる瞳の輝きが全然違うとのこと。小学校の地域貢献を考えて実践したいものです。社会の役に立っていることに自信を持つことが子どもたちの自己肯定感を育てることになります。

○女性が活躍できる社会の創造

安倍総理の掲げる女性の活躍をさらに促進させるために、皆様のお力添えをよろしくお願いいたします。この仕事を続ける中で様々な無理解な批判を受けてきました。「女の先生は子育てに専念した方がいい。」など仕事を続ける気力を奪う言葉の暴力は、結婚や出産など様々な場面で受けてきました。まだまだ根強く残るこのような考え方に対し、それぞれのお立場でご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

「笑」という文字のいわれから昔のおもちゃを紹介しました。竹かごをかぶる犬のおもちゃ～笑いの絶えない家庭ですくすくと育つ子どもの幸せを願って作られた昔のおもちゃ)

最後に、子どもの笑顔が輝く家庭や社会を築くため、それぞれのお立場でご尽力いただければ幸いです。

ニコニコBOX

佐藤 佳朗会員

9月24日付けで一般社団法人滝川市体育協会会長にさせられました。

西井 勝明会員

9月20日開催、自動車学校イベント「ワイワイフェスタ2014」が多くのご参加で成功裡に終了しました。有難う御座いました。

五十嵐達明会員

9月21日札幌にて第2510地区大会記念囲碁大会で団体優勝して。個人賞・全勝賞をいただいて。

山本 康文会員

娘の通っている小学校の、校長先生に卓話をしていただき。

西村 恒則会員

ゴルフコンペ無事終了して。第2回目もよろしくお願いいたします。

ゴルフ同好会

9月13日(土)第1回ゴルフコンペ無事終了しました。

神部 俊克会員

担当例会(第1回目)を終えて。

会長／三品 優次

幹事／深澤 和範

編集／クラブ会報委員会

電子メール info@rotary.gr.jp

ホームページ http://www.rotary.gr.jp/

例会日●毎週木曜日 PM0:30

例会場●ホテルスエヒロ

事務局●ホテルスエヒロ 7F

〒073-0032 滝川市明神町2丁目2-16

TEL (0125) 22-3344

FAX (0125) 24-2755



クラブ会報は再生紙を使用しています。